

Protokoll der FSR-Sitzung #9

Anke Arndt

20.02.2007

- Anwesende: Anke Arndt, Jan Beisenkamp, Mark Brockmann, David Kampmann, Dave Kliczbor, Dominik Kopczynski, Dino Kussy, Sascha Kwiatkowski, Markus Matz, Ramin Rohampour, Felix Schäfer, Fabian Schlenz, Benjamin Schwertfeger, Tim Terlohr
- Gäste: Daniel Saltmann, Christine Zarges, Jan Hendrik Berlin, Stefan Zelazny, Michael Solinski
- Sitzungsleitung: Markus Matz

Inhaltsverzeichnis

0	Protokoll	2
1	Post	2
2	Email	2
3	Berichte	2
4	Party-AG	3
5	Sportlich	3
6	Bibliothek	4
7	Verwendung der Studiengebühren	4
8	Beamer	5
9	T-Shirts	6
10	Parkplatzsituation	6
11	Marvin Rundbrief	6
12	Sonstiges	7

0 Protokoll

Keine Beanstandungen.

1 Post

- GI Spektrum
- Mappe vom LS11 mit Aushängen über kommende Vorlesungen, Seminare und Proseminare. Wird an das Dekanat weitergeleitet

2 Email

- Einladung zu Software Engineering von der GI

3 Berichte

- beim Sprachenzentrum hat sich bisher nichts neues ergeben zum geplanten Englischkurs für Informatiker
- die Probleme eines FSR-Mitglieds zur Ermässigung der Studiengebühren haben sich geklärt. Es wurde die falsche Matrikelnummer überliefert. Das FSR-Mitglied geht noch zum ASTA, damit dort die Liste aktualisiert, bzw. korrigiert wird.
- die Fachschaft hat im CZI eine kleine Bibliothek an Fachbüchern. Eine Liste der Bücher wurde ins Fachschafts-Wiki gestellt.
- neue Jobangebote, die bei der Fachschaft eingehen, werden digital an das Dekanat (Frau Reichelt) weitergeleitet, um sie im Jobmarkt des Dekanats zu veröffentlichen. Im Wiki wird dazu ein Link zum Jobmarkt erstellt.
- Sascha war mit Kirsten Lindner-Schwentick bei Eric Gankam. Sie haben Ideen für die Verbesserung von Bildungsausländern erörtert. Im Marvin Rundbrief soll nochmal nachgefragt werden, ob Studenten weitere Vorschläge haben.
- der Digi-Schrank erfreut sich guter Resonanz. Mittlerweile haben sich um die 15 Studenten angemeldet. Es wurde auch schon Druckquota gekauft. Die aufgetretenen Probleme mit dem Drucken wurden schnell von der IRB gelöst.
- Master-AG: Es wird 4 Vertiefungsgebiete geben. Zusammengesetzt aus Basisveranstaltungen und Modulen.
- Ingo Wegener wurde immer noch nicht persönlich im Büro angetroffen, um ihm für sein Buchgeschenk zu danken.
- ein Dezernat an der Uni wird demnächst ein Wiki aufsetzen, um mit Studenten über Studiengebühren und deren Einsetzung zu diskutieren und Fragen zu beantworten. Genauere Informationen wird Anke noch liefern.
- Bachelor-AG: Für Kern-Informatik ist alles soweit fertig, bis auf die Nebenfächer. BWL wird sehr wahrscheinlich von einer anderen Uni bezogen. Entweder Uni Bochum oder Fern-Uni Hagen. Für Angewandte Informatiker ist fast alles fertig. Es fehlen noch 11 Punkte für BWL. Ein Student der AI mit Anwendungsfach E-Technik soll sich die Zusammenstellung der Kurse anschauen, ob sie in Ordnung ist. Das nächste und wahrscheinlich letzte Treffen ist am 26.02.07.

- Drum und Dran-Gruppe: das nächste Treffen findet am 27.02.07 statt. Hans Decker wird Informationen auf die Internetseite stellen.
- Sascha und David haben im Fachschafts-Wiki im internen Bereich eine Top-Liste erstellt für FSR-Sitzungen
- Dave hat im Wiki Googlemaps, einen Videoplayer auf Flashbasis und ein Newssystem eingerichtet.
- die Mailingliste fsinfo@fsinfo wurde abgeschafft. Alle Profs und WiMis werden darüber noch informiert. Die ML @zuse wird ebenfalls noch abgeschafft, da nur noch Spam darüber kommt. Mails über root@fsinfo werden auf fsinfo-root@lists geleitet. Aber nur Spam kommt darüber. Daher wird überlegt, ob diese auch abgeschafft wird. Es wird aber noch Rücksprache mit der IRB gehalten.
- O-Phase: Es wurde endlich ein Narr gefunden. Er heisst David Kampmann und ist FSR-Mitglied. Damit wäre das O-Phasen-Dreigestirn vollständig. König Dominik hat bereits Räume in der OH14 und OH16 gebucht.
- Dominik hat alle Spiele aus dem öffentlichen Spieleschrank ins Wiki gestellt. Er wird sie noch von der Kategorie Spiele nach Studis verschieben. Fotos und Beschreibungen werden noch folgen, sofern jemand dazu bereit ist. Die Spiele werden an die Studenten ausgehändigt, wenn sie im Büro danach fragen.
- Kiosk: Die Nachfrage in den Semesterferien, den Kiosk auch hier zu öffnen, ist gross. Für Studenten besteht auch weiterhin die Möglichkeit, auch bei einem geschlossenen Kiosk einfach mal in den verschiedenen Räumen im Fachschaftsflur herumzuzufragen, ob ein Mitglied der Kiosk-AG anwesend und verkaufswillig ist.

4 Party-AG

Die Party-AG hat bereits 50,00 Euro für die Kautions der KHG erhalten. Aber da sie selber privates Geld für Essen und Trinken vorschiesen, möchten sie nicht noch die restlichen 50,00 Euro Kautions selber tragen.

Daher wird folgender Antrag gestellt: "Die Party-AG beantragt weitere 50,00 Euro zu den bisherigen 50,00 Euro dazu, um eine Risikoabsicherung zu haben. Die gesamte Kautions beträgt 100,00 Euro für die Räumlichkeiten."

Ergebnis: dafür 11, dagegen 0, enthalten 3.

Antrag angenommen und stattgegeben

5 Sportlich

Der Fachschaftsrat wurde vom Dekanat angesprochen, ob im Mai/Juni die Fachschaft bereit wäre, sich mit der Alumni ein Fussball-Match zu liefern. Für die Veranstaltung "Sportlich" gab es von einigen Zuspruch. Aber einige sind der Meinung, man sollte auch andere Sportarten zusätzlich in Betracht ziehen. Wie zum Beispiel Badminton, Volleyball oder Basketball. Hans Decker hat aber eher Fussball vorgeschlagen, da es publikumswirksamer ist und mehr Leute ins Spiel einbezieht. Tim wird sich darum kümmern, genug Studenten für eine Fussballmannschaft zusammenzustellen.

Ankünfte: Daniel Saltmann

6 Bibliothek

Es kam die Frage auf, ob der Fachschaftsrat eine offene oder eine geschlossene Leihbibliothek macht. Auch wie lange man dann die Bücher ausleihen dürfte. Zur Zeit befinden sich die Bücher im CZI im Regal. Sascha, der momentane Bibliotheksbeauftragte, würde es gerne dann über den FSR oder einer neu gegründeten Bibliotheks-AG laufen lassen. Wir kamen zu dem Schluss, dass die Bibliothek erstmal offen bleibt, wie bisher, und nur geschlossen wird, wenn verstärkt Werbung gemacht wird.

7 Verwendung der Studiengebühren

Wir sind der Meinung, dass wir als Fachschaft auch eine Stellungnahme abgeben sollten, zu den möglichen Einsatzgebieten der Einnahmen durch die Studiengebühren. Einige Punkte wurden bereits beschlossen oder verworfen. Der Termin für den Beschluss ist der 27.02.07.

1. Recruitment und Placement: Die Beschreibung ist uns zu schwammig. Es sollte eher etwas zentrales eingerichtet werden, z.B. das ZiB erweitern.
2. Netzwerk Studienfachberatung: Halten wir für unnötig, insbesondere für kleine Fachbereiche. Es sollte aus fachbezogenen Mitteln bezahlt werden und zentral eingerichtet werden (ZiB).
3. Studentisches Beratungsnetzwerk: Eigentlich eine gute Idee, aber diese Arbeit wird momentan ja schon vom FSR und O-Phase übernommen.
4. StudienInfoPaket: Gute Idee, sollte aber vielleicht Fachbereich bezogen sein. Wir sind der Meinung, dass dafür zuwenig Geld veranschlagt wurde.
5. DoBuS Career Center: Gute Idee, sollte aber eigentlich Sache des Landes sein und nicht nur aus Studiengebühren bezogen werden.
6. DOING - Mentoring: Es gab früher schonmal solch ein Projekt. Dieses wurde vom Land bezahlt. Es war aber nicht so bekannt gewesen, daher die Frage von uns, ob es dann Sinn macht, soviel Geld dafür auszugeben. Insbesondere würden wir es begrüßen, wenn es auch für nicht Ingenieur-Wissenschaftler angeboten wird.

Abgänge: Tim Terlohr, Dave Kliczbor

7. Qualifizierung von Tutorinnen und Tutoren: Gute Idee, aber die Kosten sind nicht nachvollziehbar. Selber wird schon am Fachbereich Informatik sowas ähnliches geplant und wir halten die Kosten für zu gering. Ausserdem sollte die Laufzeit länger sein.

Abgänge: Daniel Saltmann, Benjamin Schwertfeger

8. Hochschuldidaktische Weiterbildung: Der FSR ist gegen diesen Vorschlag.
9. Drop-Out Untersuchung: Der FSR ist gegen diesen Vorschlag.
10. Qualitätsmanagement: Der FSR ist gegen diesen Vorschlag.

Ankünfte: Dave Kliczbor

11. Verstetigung der VeRIS-Projektarbeit: Sinnvoll, aber die Wirksamkeit wäre höher, wenn mehr Geld investiert wird.

Ankünfte: Jan Hendrik Berlin

12. Verbesserung der Studienbedingungen internationaler Studierender: Zu wenig veranschlagt an Mitteln.
13. Dortmunder Student Advancement Group: ähnliches Projekt
14. Projekt zur Förderung der Sportaktivitäten: Dagegen, da es eine Fachbereichsangelegenheit und AHS-Sache ist. Es trägt nicht zur allgemeinen Lehrverbesserung bei.
15. Fitness-Studio Do-Fit: Dagegen, falscher Topf. Keine Lehrverbesserung.
16. Ausstattung zentraler Hörsäle mit Beamern: gute Idee.

Abgänge: Dave Kliczbor

17. Script-Repository: gute Idee.
18. RIAS: gute Idee.

Ankünfte: Dave Kliczbor

19. Ausleihe von Laptops: gute Idee, alte Geräte sollten aber noch im Bestand bleiben.
20. Ausbau des Lehrbuchbestandes: gute Idee.
21. Erweiterung der Öffnungszeiten der UB: gute Idee.
22. Bewältigung der Verwaltung der Studiengebühren: Die Verwaltung von Studiengebühren funktioniert prima, der Rest vom ZfS funktioniert aber nicht prima. Hier sollte Geld investiert werden.
23. Rückstellungen für Rückforderungen von Studienbeiträgen: gute Idee.
24. Baumassnahmen EF50: gute Idee.
25. Haus für Studierendenservice: gute Idee.
26. Umbau Pavillon 8: ok, sollte aber 24 Stunden offen sein.
27. Umbau von Hallenflächen für künstlerische Arbeiten: dagegen, da zu sehr Fachbereich bezogen ist.
28. Umzug des SPRING Studiengangs: Der FSR ist gegen diesen Vorschlag.
29. HelpDesk: Zuviel Geld veranschlagt, sollten lieber neue Leute einstellen. Unklar, was genau dahinter steckt. Sollte eigentlich billiger gehen.
30. Studieneingangsberatung im Lehramt: Es sollte eine zentrale Anlaufstelle für Lehramtis geben. Eine Absolventenfeier aus den Studiengebühren bezahlt sollte es nicht geben. Anderer Topf.

8 Beamer

Die neuen Beamer in den Räumen des Fachschaftsflures benötigen ein VGA-Kabel und eine Fernbedienung. Eine Fernbedienung liegt bereits im PG-Pool. Diese kann für alle Beamer genutzt werden. Ein VGA-Kabel ist im Fachschaftsbüro vorhanden, welches man sich ausleihen kann. Es wird dennoch beim Dekanat nachgefragt, ob man noch weitere Kabel erhalten könnte, da Studenten solche im Normalfall nicht bei sich führen.

Ankünfte: Christine Zarges

9 T-Shirts

Markus hat sich nach Angeboten für Fachschafts-T-Shirts erkundigt. Bei einem Online-Shop wurde er fündig und hat ein günstiges Angebot erhalten. T-Shirts und Girli-Shirts kosten 6,62 Euro mit Beflockung und mit Siebdruck 4,70 Euro, Kaputzenpullover kosten 15,41 Euro und normale Pullis 13,04 Euro im Einkauf. Ein Meinungsbild hat ergeben, dass 10 Studenten für Siebdruck sind. 5 Studenten für Beflockung und 3 Studenten war es egal. Daher werden die künftigen Shirts jetzt mit Siebdruck bestellt. T-Shirts und Girli-Shirts kosten den Studenten dann 5,00 Euro, das wären 2,00 Euro weniger als die bisherigen T-Shirts. Kaputzenpullover kosten 15,00 Euro und normale Pullis 13,00 Euro.

Ankünfte: Michael Solinski

Markus plant als T-Shirt-Beauftragter, 50 T-Shirts zu bestellen. Macht aber vor der Bestellung noch eine Nachfrage auf fsinfo-studis, ob ein Student einen Pullover, Kaputzenpullover oder Girli-Shirt bestellt haben möchte. Bis zur Sitzung am 06.03.07 will Markus den genauen Betrag ausrechnen und dann den Antrag stellen, das Geld für die Bestellung zu erhalten.

Abgänge: Christine Zarges, Dominik Kopczinski

10 Parkplatzsituation

Am letzten Samstag haben einige Studenten Probleme gehabt, einen freien Parkplatz an der Uni zu bekommen. Sie kamen mit dem Auto zur Uni, da sie eine Klausur schreiben mussten. Da aber auch der Trödelmarkt hinter der EF50 war, waren alle Parkplätze belegt. Daher kamen einige Studenten verspätet zur Klausur. Es gab zwar auch Studenten, die kein Problem hatten, einen freien Platz zu finden, aber wir finden es dennoch nicht in Ordnung, dass Trödler die Uni-Parkplätze belegen und Studenten keinen Platz erhalten. Nach Auskunft haben wir herausgefunden, dass diese Parkplätze gegen Gebühr von der Uni an die Veranstalter des Trödelmarktes vermietet werden. Wir sind der Meinung, dass die Studenten jederzeit die Möglichkeit haben sollten, einen Parkplatz zu erhalten. Insbesondere die Behinderten-Parkplätze sollten für behinderte Studenten frei sein und nicht zusätzlich belegt sein.

Ankünfte: Dominik Kopczinski, Stefan Zelazni

Auch das Dekanat ist unserer Meinung, dass die Studenten einen Parkplatz erhalten sollen. Sascha und David werden einen Brief an die Verwaltung schreiben und um eine Lösung bitten. Eine mögliche Lösung wäre es, wenn die Gebühren angehoben werden (insbesondere der Parkplatz am Audimax) und der Veranstalter nicht mehr alle Parkplätze anmietet. Er müsste dann sicherstellen, dass keine Trödler auf diese Parkplätze gelangen, nur Studenten und Uni-Angehörige. Zudem soll auch bei der Verwaltung in Erfahrung gebracht werden, wo das Geld durch die Vermietung hinfließt. Dem Dekanat ist dies ebenfalls nicht bekannt.

11 Marvin Rundbrief

- T-Shirts
- Bibliothek
- Nachfrage für geplanten Englischkurs für Informatiker

Abgänge: Dominik Kopczinski

12 Sonstiges

- Es wird von uns angeregt, dass der Pav.6 länger offen sein sollte, wegen möglicher Lernräume. Sascha wird sich um die Umsetzung kümmern, bzw. was sich der Fachbereich leisten kann.